

Nantes, le 16 mai 2025,

Chères et chers collègues,

J'ai l'honneur de présenter ma candidature à la direction du département d'histoire, pour prendre le relais d'Alain Messaoudi et Brice Rabot qui ont exprimé le vœu de passer la main après les deux ans de leur mandat.

Ce n'est pas sous la forme d'un binôme que je vous propose d'assurer cette fonction pour les deux années à venir. En effet, la fonction de directeur-adjoint n'existe pas officiellement et posait des problèmes de compensation du travail effectué. Mais la récente création d'une direction des études allège le directeur d'une partie de ses tâches. Brice Rabot, nommé il y a un an, en assurera la continuité pédagogique indispensable et je l'en remercie d'ores et déjà. Il me sera d'un précieux soutien.

J'ai déjà eu l'expérience de la direction d'un département d'histoire et, depuis mon arrivée à Nantes Université en 2021, les tâches administratives que j'ai remplies, aussi bien que le fonctionnement plutôt harmonieux de notre département, me conduisent à envisager ces nouvelles fonctions avec sérénité.

J'entends par ailleurs travailler en étroite collaboration avec notre nouveau directeur d'UFR, Bernard Michon, dont je partage largement les vues quant aux orientations prioritaires à donner : renforcer l'attractivité de nos formations, travailler à la réussite de nos étudiants, œuvrer dans le sens de la collégialité. Au quotidien, j'entends surtout assurer la bonne marche de notre département, grâce à l'appui indispensable de nos personnels administratifs, afin de permettre à chacun de continuer à travailler dans de bonnes conditions et, si possible, épanouissantes.

En vous remerciant de votre confiance, je vous prie d'accepter, chères et chers collègues, l'expression de mes sentiments très cordiaux.



Matthieu Brejon de Lavergnée  
Professeur des universités en histoire contemporaine